

Notre collègue et ami, Fernand Morin, nous a quittés en mai 2023, nous privant de ses lumières et de ses enseignements comme arbitre de grief et auteur prolifique en la matière. Il a indéniablement laissé sa marque pour l'avancement de l'arbitrage de grief au cours des 50 dernières années.

Afin de rendre hommage à notre regretté collègue, je propose de présenter un texte qui fera état de sa contribution d'abord, comme arbitre de grief. Ainsi, à l'aide de certains thèmes choisis, je présenterai des décisions qu'il a rendues et qui ont contribué à l'avancement de la jurisprudence arbitrale. Puis, comme auteur, je ferai état de sa production littéraire qui a servi de guide et d'inspiration à plusieurs générations d'arbitres de grief.

Je crois qu'il est important de souligner l'apport de Fernand Morin qui appartient à la génération de juristes qui ont littéralement façonné, voire bâti le droit du travail et plus particulièrement, l'arbitrage de grief au cours des 50 dernières années.